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L'Assemblée Générale de notre association aura lieu 
vendredi 28 novembre 2008 à 20h30 

au club-house (salle de réunion près des Tennis)

A votre bon cœur citoyens,

« Qu’attendez vous de moi, que je vide les caisses déjà 
vides ? »,  déclarait  notre  président  de  la  République
le 8 janvier 2008.
Pourtant, sur fond de crise financière, le gouvernement a 
décidé  de  débloquer  plusieurs  milliards  d’euros  pour 
injecter  des  liquidités  dans  les  banques  Françaises. 
C’est  sans  doute,  le  début  de  l’application  du  plan 
d’urgence décidé en octobre, portant sur 630 milliards. 
Mais  à  en  croire  notre  Président  ce  n'est  que  de 
l' « argent virtuel »...
Pendant ce temps :

- les services publics sont plus que jamais menacés.
- Les budgets sociaux sont de nouveau amputés.
- L’économie réelle s’écroule.

La  facture  de  la  crise  nous  sera  présentée,  mais 
personne ne nous dit  combien de milliards prospèrent 
dans les paradis fiscaux. Citoyens, à votre bon cœur ! 

René BERGER, Président

EDITORIAL

Ensemble pour St Jean  : 41 square de la Gardine, 38430 St Jean de Moirans
 retrouvez notre site WEB :       http://epsj.free.fr
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Urbanisme
Liaison Cordeliers – centre village :  et pourquoi pas une voie verte ?
Lors de la campagne électorale de ce printemps 2008, le maire et le conseil municipal actuel ont annoncé leur 
intention de prolonger jusqu'aux Cordeliers le trottoir qui va actuellement des terrains de sport au chemin du 
Gayot. C'est à priori une bonne idée, qui va améliorer le confort et la sécurité des piétons qui cheminent le 
long du CD 128. 
Cependant, il faut bien constater que cet itinéraire est principalement emprunté par les piétons en promenade, 
et que les 2 km de long de cet itinéraire limitent un usage plus « utilitaire » pour les piétons pressés de se 
rendre des Cordeliers à l'école, ou encore du centre village à la gare de Moirans. Par contre, ces 2 km sont 
une distance très facile à parcourir en vélo, voire en roller ou autre trottinette.
C'est pourquoi il  nous paraîtrait  intéressant de reconsidérer ce projet de 
façon plus  ambitieuse  et  mieux  adaptée aux  besoins.  Notre  proposition 
serait de créer une « voie verte » plutôt qu'un simple trottoir. 
Certes, ce projet plus ambitieux serait plus difficile à mettre en oeuvre, et 
plus coûteux. Il nécessiterait notamment de négocier avec les propriétaires 
l'acquisition par la commune d'une bande de terrain tout au long du CD128, 
la  recherche  d'une  solution  adaptée,  en  concertation  avec  les  parties 
concernées, pour la traversée de l'autoroute, et sans doute de nombreuses 

Voie verte :
route  exclusivement  réservée 
à  la  circulation  des  véhicules 
non motorisés, des piétons et 
des  cavaliers  (art. R110-2  du 
Code de la route). 

difficultés annexes qui ne manqueront pas de surgir. Mais un tel projet, bien mené, allant dans le sens des 
politiques de transports du Pays Voironnais et du Conseil Général, peut très certainement bénéficier d'aides 
et de subventions substantielles.
Ainsi, Saint Jean de Moirans ne serait plus une commune pour laquelle « la circulation des 2-roues n'est pas 
prise en compte », mais apporterait au contraire sa contribution citoyenne au développement des transports 
en mode doux dans le Voironnais.

DERNIERE MINUTE : selon le bulletin municipal n°89 (octobre 2008), une demande de subvention a été faite 
au Conseil Général en ce sens. Nous ne pouvons que nous en féliciter, espérer que ce projet sera mené à  
bien, et qu'il ne s'agira pas d'un simple trottoir...

François PERNOUD. 

PLU : nous sommes tous concernés
Comme les  autres  communes  du  Pays  Voironnais 
qui ne l'ont pas encore fait, Saint Jean de Moirans va 
devoir d'ici 2010 élaborer son PLU. Pour mémoire, le 
PLU (Plan Local  d'Urbanisme) est  le  document qui 
définit  les  orientations  de  la  commune  en  matière 
d'urbanisme.  Institué  par  la  loi  SRU  (Solidarité  et 
Renouvellement Urbain) de décembre  2000, le PLU 
remplace les  anciens  POS (Plan d'Occupation  des 
Sols)  en  ajoutant  notamment  les  notions  de 
développement durable et de cohérence territoriale.
Il s'agit donc de quelque chose de très important, car 
le  PLU est  un document  qui  engage l'avenir  de  la 
commune, et qui doit lui permettre de se développer 
de  façon cohérente,  harmonieuse  et  intégrée  dans 
son  environnement,  que  ce  soit  au  niveau 
intercommunal, départemental ou au-dessus.
L'échéance de 2010 est très proche, et la tâche, si on 
veut la mener sérieusement, est immense. 

L'élaboration  du  PLU  doit  notamment  inclure  une 
phase  d'étude  préalable,  pendant  laquelle  une 
concertation la plus large possible est  obligatoire à 
chaque étape du projet, pour faire l'état de l'existant 
et  recueillir  les  avis  de  la  population.  Or,  nous 
arrivons à la fin 2008, et nous ne voyons toujours rien 
se mettre en place du côté de la municipalité.
Aussi,  notre  association  a  décidé  de  prendre  les 
devants, et  de commencer à réfléchir  sur quelques 
thèmes.  Tous les  Saint  Jeannais  étant  directement 
concernés,  nous  souhaitons  bien  entendu  vous 
associer à cette démarche.
Nous avons à ce jour retenu 3 thèmes sur lesquels 
nous  voulons  commencer  à  travailler.  Nous  avons 
pour  chacun  désigné  un  contact,  auquel  vous 
pourrez  faire  part  de  vos  idées,  réflexions, 
informations,  etc.  Nous  travaillerons  ensuite  avec 
vous pour synthétiser et faire état des produits de ces 
réflexions auprès de la municipalité.

Thèmes Contacts
Les arbres remarquables Marie-Alberte Macari – 04 76 35 36 57
Les sources et ruisseaux René Berger – 04 76 35 68 51
La circulation, les déplacements François Pernoud - 04 76 35 34 88

Vous pouvez aussi nous contacter sur le site : http://epsj.free.fr
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Mes impôts brillent de mille feux
Venez les admirer place du Marché aux Cerises
Eclairant ciel, terre et route ne menant nulle part

Ils ont l'arrogance d'un usage encore inutile
Dispendieux en énergie qu'ils sont

Environnement
Des arbres se meurent... ...et plus !

Depuis  quelques  années  des  arbres  meurent,  touchés  par  des  maladies  virales.  Les 
platanes « crèvent » du chancre coloré, une maladie qui sévit dans le sud de la France. 
Notre village ne semble pas épargné et s'il est impossible de connaître comment les arbres 
de la place du Champ de Mars ont pu être infectés, il est pour autant curieux de constater la 
disparition d'autres espèces existantes sur cette place. Fort heureusement, le tilleul planté 
dans le cadre du bicentenaire de la révolution française est toujours là : symbole de révolte, 

de justice, de liberté. Une place du Champ de Mars qui, depuis son bitumage en 2001, a 
perdu une bonne partie de son charme, et l'essentiel de sa convivialité. Terrain de jeux 
des enfants et des boulistes : d'espace disponible et non asphalté, il n'est devenu qu'un 
parking. Aucune nostalgie dans ces propos. Seulement de la tristesse de voir mourir des 
arbres sur cette place étouffée par le goudron.
Comme si cela n'était pas suffisant de voir disparaître plus ou moins naturellement notre patrimoine 
sylvestre, il a fallu qu'en un autre lieu, on l'y aide. Je veux parler de la place du Marché aux Cerises : 
c'est à coups de tronçonneuses et de bulldozers que le bois, qui depuis des lustres donnait son ombre, 
abritait une faune locale d'oiseaux et de petits mammifères, et plus encore distribuait généreusement 
ses châtaignes aux enfants du pays, a été effacé du paysage. Pas de sentimentalisme ou de nostalgie 
dans  ces  propos,  mais  de  l'étonnement,  étonnement  qu'un  emplacement  protégé  (Espace  Boisé 
Classé), où tout dessouchage était, semble-t-il, légalement interdit, ait pu totalement disparaître.

Il est vrai qu'un arbre ne peut compter que sur des hommes respectueux de la nature 
et des lois pour survivre. Le droit était pour les arbres et pourtant ils ne sont plus là, 
ils ne se plaindront pas, ils ne feront pas de procès : ils ne font tout simplement plus 
partie de notre paysage.

Bernard TRABUCCO

Pesticides ... 
Ensemble pour Saint Jean, au travers de son groupe de travail « Biodiversi.. ..terre » (Anne Berthelet, 
Marie-Alberte  Macari,  Françoise  Damieux,  Françoise  Rey,  Michel  Buenerd,  Vincent  Gensburger)  a 
permis de réunir 35 personnes à la MPT le vendredi 20 juin, pour une soirée sur les pesticides.
A  la  suite  de  ces  réflexions,  le  groupe  de  travail  et  l’association  ont  rédigé  une  lettre  au  Conseil 
Municipal, et la proposition de délibération ci-jointe :
A ce jour,  bien que deux conseillers  municipaux se soient  montrés favorables à nos travaux,  cette 
délibération  déjà  adoptée  dans  31  communes  de  l'Isère,  n'a  pas  encore  été  proposée  au  Conseil 
Municipal...

Françoise REY
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Vie du village
Environnement, tri… et sacs plastiques
Le vendredi 17 octobre, profitant des journées nationales « portes ouvertes », un groupe d’EPSJ (Ensemble 
pour Saint Jean) a visité le Centre de tri de La Buisse ; des membres de la MPT (Maison Pour Tous) se sont 
associés à la visite. Ce sont donc 8 saint-jeannais qui, pendant plus de 2 heures, ont suivi avec le plus grand 
intérêt toutes les étapes du tri, au site écologique de La Buisse.
Nous y avons appris beaucoup de gestes simples pour améliorer notre façon de trier, afin de diminuer les 
« refus de tri ». Nous vous en ferons part lors d'un prochain numéro de notre journal...
Lors de l’exposition « Sacs Plastiques », organisée par la MPT les 18 & 19 octobre, EPSJ a apporté sa 
collaboration en organisant une mini-conférence sur le tri dans le Pays Voironnais, suivi d’échanges riches et 
cordiaux. D’autre part, quelques panneaux expliquant le tri dans le Voironnais avaient été installés dans la 
verrière de la MPT.
Nous sommes convaincus que chacun d’entre nous peut participer à l’effort d’amélioration du tri et à la baisse 
de la production de déchets. Cela passe par une meilleure information . En tant qu’association citoyenne, 
EPSJ continuera à œuvrer en ce sens.

Marie-Alberte MACARI 

Milieu naturel
Les renards, les chasseurs et le Fil du Temps
Sous le titre "L’amitié avant tout", le numéro d’octobre 
du journal municipal  "au fil du temps" nous vante les 
belles  qualités de la sympathique communauté des 
chasseurs  St-Jeannais,  auxquels  on  fait  appel 
"lorsque les renards dévorent les volailles". Et l’article 
d’illustrer  son  propos  avec  la  photographie  d’un 
trophée  de  25  queues  de  renards  dont 
s’enorgueillissent nos concitoyens chasseurs.
Les renards comme bien d’autres espèces animales 
sont  l’objet  de  la  part  des  hommes  d’une  vindicte 
aussi ancienne qu’inextinguible, et consacrée par un 
classement  légal  ancien  dans  la  liste  des  espèces 
dites "nuisibles", liste que rien n’a jamais réellement 
justifié et qui est aujourd’hui largement décriée par le 
monde scientifique.
Il  est peut-être utile en la circonstance, de rappeler 
que le  renard est  un prédateur qui  occupe dans le 
milieu naturel et dans la chaîne alimentaire une place 
indispensable qui fait de lui un auxiliaire précieux du 
monde agricole :  il  consomme entre 6000 et  10000 
petits  rongeurs  par  an  (voir 
http://www.roc.asso.fr/protection-faune/renard.html). 
Lorsqu’il  y  a  beaucoup  de  renards  c’est  qu’il  y  a 
beaucoup  de  rongeurs  pour  les  alimenter,  cela 
s’appelle  l’équilibre  naturel.  La  rupture  d’un  tel 
équilibre expose à de graves calamités, les exemples 
ne manquent pas. Ces 25 renards auraient fait œuvre 
utile en consommant plusieurs dizaines de milliers de 
rongeurs cette année.

Evidemment le renard ne crache pas sur les poules 
lorsqu’elles sont à portée de ses dents, mettez vous à 
sa  place.  Mais  les  moyens  techniques  simples 
existent  qui  permettent  à  chacun  de  protéger 
aisément  son  poulailler  contre  les  intrusions  du 
prédateur. 
Il ne crache pas non plus sur les faisans, perdreaux, 
et  autres  gibiers  d’élevage  que  les  sociétés  de 
chasse  lâchent  annuellement  dans  la  nature  pour 
permettre à leurs adhérents de pratiquer  ce qui  fût 
jadis la chasse des espèces sauvages. C’est là sans 
doute qu’il faut voir la vraie motivation des chasseurs. 
Ce gibier a disparu de nos milieux naturels du fait de 
la  chasse pratiquée inconsidérément,  et  des autres 
activités humaines, pas du fait des renards. En outre 
les quelques faisans ou perdrix qu’ils  parviennent  à 
capturer  sont  en  général  des  oiseaux  malades  ou 
affaiblis. 
Il est peut-être utile enfin de rappeler que la nature ne 
nous  appartient  pas,  et  que  l’activité  humaine  a 
largement  abusé  de  ses  bienfaits,  au  point  que 
partout dans le monde elle nous le fait savoir, de plus 
en  plus  sévèrement,  à  coups  de  disparitions 
d’espèces  animales  à  un  rythme  jamais  vu,  de 
calamités  météorologiques,  et  de  réchauffement 
climatique. Le milieu naturel est fragile, il doit inspirer 
le  respect  et  il  faut  le  ménager  car  il  nous  est 
infiniment  précieux.  Nous  n’avons  qu’une  planète. 
Laissez vivre les renards.

Michel BUENERD
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